

当面の資金 140万円

毛布とポットと炊飯器。3月11日、自宅から避難した塙さん一家が特別に持ち出ししたのは、この三つだけだった。「今思えば、なんでっていう品物ばかりなんですけど」。愛知県豊田市の県営住宅の居間で、幸さんが苦笑いした。「でも、その時は一晩くらいだと思って

たからな」。光一さんが話を継ぐ。多くの被災者が着の身着のまま避難した東日本大震災。自宅が福島第1原発から1*の塙さん一家は、あれから何も取りに帰れない。親せきや知人から援助も受けたが、家電製品や衣服の多くは、蓄えを取り崩してそろえた。パソコンとプリンターは10万円もしたが、震災関連の情報集めに欠かせないと購入。今春、大学に進学した

原発1キロからの避難
いつの日か

— 3 —

梨奈さんの入学式用スーツも自宅に残したため買い直した。

地元で田んぼや畑を持っていた塙さん一家は「コメは買ったことがなかった」。これからは食費も余分にのしかかる。

何より不安なのは、新しい仕事や補償の道筋がはっきり見えず、蓄えだけが減っていくことだ。福島県や大熊町、東京電力から当面受け取れる義援金や補償は

140万円。「避難生活2カ月半。もうそれくらいは使っちゃいましたよ」。頭の中で少し計算した後、光一さんは力なくつぶやいた。

臨（はなわ）さん一家 原発事故で福島県大熊町から避難。光一さん（43）と妻幸さん（43）、次女沙也加さん（15）は豊田市で暮らす。長女梨奈さん（18）は東京で大学生生活。